

# Drástica reducción de la cosecha española de cereales de la campaña 2005/06

El sector consumidor ganadero necesita de manera perentoria materia prima de los importantes excedentes comunitarios

La gestión de la campaña de comercialización de cereales 2005/06, que se iniciará el próximo 1 de julio, se presenta muy complicada, debido a la drástica reducción de la cosecha española de cereales paja, que lleva camino de ser la más baja de la última década, a tenor de las estimaciones avanzadas por el sector productor y comercializador y por el propio Ministerio de Agricultura.

Hay coincidencia de que la cifra más optimista, por ahora, es la que lleva a superar ligeramente los 10 millones de toneladas de cereales de otoño-invierno, como se puede observar en el **cuadro adjunto**, en base a las previsiones de la Asociación del Comercio de Cereales y Oleaginosas de España (ACCOE), similar a los 10,5 millones de toneladas adelantados por el MAPA a mes de mayo pasado.

Este volumen es casi 8,5 millones de toneladas inferior a la buena cosecha del pasado año (18,9 millones de toneladas), pero ya hay fuentes del sector productor que ya han perforado a la baja la previsión de los 10 millones de toneladas, teniendo en cuenta los rendimientos tan bajos (entre 500 y 800 kilos/ha) alcanzados en muchas zonas del que es conocido como "granero de España", Castilla y León.

No es, por tanto, descartable que la cosecha de grano de invierno de la campaña 2005/06 se reduzca finalmente en un 50% en términos generales sobre la lograda el pasado año, quedando entre los 9 y los 9,5 millones de toneladas, a lo que se tendrá que añadir la producción de maíz, que también será inferior a la de 2004 y que podría quedar, en función de las disponibilidades rea-

ESTIMACIÓN DE COSECHA DE CEREALES DE OTOÑO- INVIERNO. CAMPAÑA 2005/06							
Comunidades Autónomas	Trigo blando (t)	Trigo duro (t)	Cebada (t)	Avena (t)	Centeno (t)	Total (t)	(%) s/03/04
Galicia	45.000	—	1.100	1.100	10.200	53.400	-21,24
Asturias	100	—	—	—	—	100	0
Cantabria	1.200	—	800	200	200	2.400	-4,00
País Vasco	136.000	—	80.000	24.000	500	240.500	+20,31
Navarra	269.000	18.600	350.000	46.000	200	683.800	-3,76
La Rioja	160.000	400	50.000	900	900	212.200	-14,54
Aragón	168.900	178.200	450.000	22.100	8.400	827.600	-62,27
Cataluña	120.000	300	200.000	27.300	900	348.500	-64,39
Baleares	9.500	—	46.000	34.000	—	89.500	-0,11
C. y León	1.700.000	26.000	3.000.000	240.000	120.000	5.086.000	-26,54
Madrid	15.000	3.000	52.000	8.000	600	78.600	-59,17
C.- La Mancha	200.000	30.000	1.200.000	97.000	9.000	1.536.000	-63,02
C. Valenciana	12.100	600	30.000	6.300	100	49.100	-28,32
Murcia	7.300	200	34.300	6.500	—	48.300	-22,22
Extremadura	80.000	70.000	52.000	35.000	900	237.900	-61,75
Andalucía	114.000	700.000	80.000	40.000	100	934.100	-60,94
Canarias	200	—	100	100	—	400	+33,3
<b>Total (%) s/03/04</b>	<b>3.032.300 -30,98</b>	<b>1.027.300 -62,16</b>	<b>5.626.300 -46,98</b>	<b>588.500 -42,25</b>	<b>152.000 -8,43</b>	<b>10.426.400 -44,81</b>	<b>-44,81</b>

Fuente: Asociación Comercio de Cereales y Oleaginosas de España (ACCOE). A 10 de junio de 2005.

les de agua para riego, por debajo de los cuatro millones de toneladas.

El Ministerio de Agricultura ha estado llevando a las últimas reuniones del Comité de Gestión de Cereales de la UE su preocupación por la drástica reducción de la cosecha española de grano, debido a la sequía, y ha intentado explorar las posibilidades de que la Comisión Europea adopte algún tipo de solución, al respecto, pero sin que ello suponga afectar muy negativamente a la evolución de los precios internos, que han estado subiendo de manera generalizada en la pasada primavera, ante la confirmación de la escasísima cosecha.

También, a nivel de Consejo de Ministros de Agricultura de la UE (reunión del pasado 20 de junio, en Luxemburgo) esta problemática se ha puesto encima de la mesa para que se busque alguna solución ante el déficit de abastecimiento interno, que supone una

cosecha total de cereales de entre 12,5 y 14, 5 millones de toneladas, como mucho, y un consumo interior anual que está en torno a los 30 millones.

## Gestión del mercado

Desde el MAPA se ha pedido a Bruselas que actúe y gestione, a través de *transfers* o medidas especiales de intervención, sobre los más de 15 millones de toneladas de grano que habrá almacenados a finales de campaña en los silos públicos de intervención de países como Alemania, Francia, Hungría o República Checa.

Por su parte, diversas asociaciones sectoriales ganaderas (Asoprovac, Aseprhu, Anrogapor, Propollo), de fabricantes de piensos compuestos para animales (Cesfac) y de harinas y sémolas (AFHSE), así como el propio comercio (ACCOE) remitieron recientemente una carta a la ministra de Agricultura, Elena Espino-

sa, en la que señalaban que, ante la difícil situación del mercado nacional de materias primas, se adoptasen medidas extraordinarias por parte de las autoridades comunitarias, como la transferencia de un mínimo de 6 millones de toneladas de los excedentes de producción cerealista comunitaria a las zonas netamente deficitarias, como lo es España, sin discriminación de posibles beneficiarios.

Por el momento, lo único que parece seguro es una posible medida especial de intervención de 500.000 t (200.000 t de maíz, 200.000 t de trigo

blando y 100.000 t de cebada) procedente de los países centro-europeos de la UE (Hungría y la República Checa).

Más a medio plazo, se podrían canalizar hacia el mercado español excedentes de centeno (unos dos millones de toneladas); a partir de enero, se abriría un contingente de 2.000.000 t de maíz y sorgo de países terceros, y se podría contar con volúmenes de trigo de media y baja calidad del contingente del Mar Negro para lo que queda de año y la mitad de 2006.

Esto no quiere decir que el cereal que venga de fuera sea barato, dadas las dificultades existentes de logística de transporte desde los lugares de origen del cereal y con la red ferroviaria española (RENFE) desde los puertos de entrada hasta destino consumidor, así como por la carestía del transporte por carretera, ante los precios máximos del gasóleo.

■ A. López. Redacción VR